

Huelga de mujeres en México



Por: Guillermo Alvarado

La violencia, el acoso, las desigualdades y los asesinatos por razones de género, denominados como feminicidios, figuran entre las razones por las que diversas organizaciones llamaron a una huelga de mujeres en México el próximo 9 de marzo, cuando dejarán de asistir a su trabajo y hacer tareas domésticas.

El movimiento conocido como “Un día sin mujeres” pretende hacer un llamado a las autoridades y la sociedad en general sobre la situación de las féminas, prácticamente indefensas ante agresiones de todo tipo, que no pocas veces terminan con la muerte de la víctima.

Dos casos emblemáticos ocurridos este mes dieron mayor poder de convocatoria a la protesta.

El primero de ellos fue el asesinato de Ingrid Escamilla, de 25 años, perpetrado supuestamente por su pareja, quien también mutiló su cuerpo. Poco después comenzaron a circular por las llamadas redes sociales fotos y videos con el cuerpo destrozado de la joven, lo que despertó gran indignación.

El 14 de febrero, Día del Cariño, miles de personas salieron a las calles para exigir a las autoridades el pronto esclarecimiento de estos hechos, pero apenas un día y medio después fue descubierto el cadáver de una niña de 7 años identificada como Fátima, que había sido secuestrada al salir de su escuela y luego fue ultrajada y asesinada.

La muerte de Fátima puso en claro todas las carencias de los procedimientos policiales, así como la falta de mecanismos de seguridad en escuelas y otros centros públicos y fue la gota de agua que rebalsó la copa de la paciencia ciudadana, por la brutalidad con que fue ejecutada y la inutilidad de las fuerzas del orden para garantizar la vida de los más vulnerables en la sociedad.

Por eso la violencia será el eje fundamental de la huelga femenina del 9 de marzo, pero no el único.

También se protestará por la sobreexplotación laboral de las mujeres, que suelen ganar menos por trabajos de igual dificultad que los hombres.

Otro punto será el de las tareas domésticas, por lo regular a cargo de las mujeres y niñas, que dedican a ellas una buena cantidad de horas sin recibir a cambio la menor compensación económica.

De acuerdo con la organización Oxfam, en América Latina las féminas dedican como promedio una jornada laboral a los quehaceres del hogar cada semana, un tiempo que podrían utilizar en su preparación profesional o laboral o, simplemente, al descanso.

Será un día interesante en México, aunque no el primero en que se realiza una iniciativa semejante en el mundo. Desde la segunda mitad del siglo pasado el movimiento femenino ha realizado paros en Finlandia, Polonia y Argentina y el 8 de marzo de 2017 marcharon en Washington contra las expresiones groseras y misóginas del presidente Donald Trump.

Una jornada contra el machismo y la violencia y por la igualdad y la vida.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/215311-huelga-de-mujeres-en-mexico>



Radio Habana Cuba